
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 05.03.2023

Tagungsort: Landhotel Dötlingen, Rittrumer Kirchweg 6, 27801 Dötlingen

Uhrzeit: 10:14 Uhr bis 12:17 Uhr

Teilnehmer: Stimmen: 118 von 151 s. Teilnehmerliste

Tagesordnungspunkte gem. Einladung:

TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung

TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 4 - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

TOP 5 - Genehmigung der Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2022

TOP 6 - Berichte der Vorstandsmitglieder

TOP 7 - Ehrungen

TOP 8 - Bericht der Kassenprüfer

TOP 9 - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

TOP 10 - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

10.1 Beschlussfassung über die Aussetzung der

Beiträge zum Landesverband Weser-Ems für das Kalenderjahr 2023.

10.2 Beschlussfassung über die Durchführung von

Fach-Seminaren, die durch den Landesverband Weser-Ems mit 1.000 Euro je Sparte,

die durch einen Obmann bzw. Obfrau des Landesverbandes Weser-Ems im

Kalenderjahr 2023 betreut wird. Die Organisationshoheit obliegt dem Obmann bzw.

der Obfrau der jeweiligen Sparte des Landesverbandes Weser-Ems.

10.3 Beschlussfassung über die Anschaffung von

Trainingsgeräten und die Höhe des Anschaffungsbetrages für die Sparten, die durch

einen Obmann bzw. Obfrau des Landesverbandes Weser-Ems im Kalenderjahr 2023

betreut werden.



TOP 11 - Verlängerung des Vertrages zum Norddeutschen

Mannschafts-Vergleichs-Wettkampfes

TOP 12 - Beschlussfassung über die Neufassung der Kostenordnung des

Landesverbandes (Anlage)

TOP 13 - Satzungsänderung des §20 der Satzung des DVG LV Weser-Ems

(Einführung einer/eines Obmannes/Obfrau für Rally Obedience, Anlage)

TOP 14 - Anpassung der Ordnungen unseres Landesverbandes

1. Obedience (Anlage)

2. Gebrauchshundesport (Anlage)

3. Fährtenhunde (Anlage)

TOP 15 - Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der Landesverbandssatzung

TOP 16 – Termine und Veranstaltungen 2022

TOP 17 - SKN-Module

TOP 18 - Verschiedenes

zu TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung

Der 1. Vorsitzende Marcus Jarczak begrüßt im Namen des Vorstandes die
anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und eröffnet die
Jahreshauptversammlung.

Es folgt eine Gedenkminute für verstorbene Sportfreunde.

Marcus gratuliert Norbert Bösche nachträglich zum 60. Geburtstag.

Anschließend werden neue Vereinsvorsitzende von Mitgliedsvereinen begrüßt:
HSV Sage: 1. Vorsitzender Ulf Peters
PHSV zur Wolfsloge: 1. Vorsitzende Anna-Maria Motzek
Agility Team TrainPool: 1. Vorsitzende Anette Pohl

zu TOP 2 - Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

Die Einladung ist ordnungsgemäß erfolgt. Hierzu gab es keine Einwände.



zu TOP 3 - Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Beschlussfähigkeit liegt mit 118 von 151 Stimmen vor.

zu TOP 4 - Eventuelle Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

Seitens der Vereine wurden keine Anträge eingereicht.
Es besteht ein Antrag aus der JHV 2022
Es gibt 3 Anträge aus dem geschäftsführenden Vorstand s. 10.1-10.3

zu TOP 5 - Genehmigung der Niederschrift zur Jahreshauptversammlung 2022

Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

zu TOP 6 - Jahresberichte der Vorstandsmitglieder

Berichte siehe Anhang. Es gab keine Fragen oder Anmerkungen zu den Berichten.

Folgende Ergänzungen erfolgen durch Marcus Jarczak:
- HUNDEsport - Marcus bedankt sich für das Engagement des vergangenen Jahres
und bittet weiterhin um Beteiligng der Vereine. Es wird seitens Christoph
Holzschneider auf der JHV des DVG eine Abstimmung geben, ob die Zeitung
zukünftig noch in Papierform oder ausschließlich digital erscheinen soll.

Meinungsabfrage zu diesem Thema:
Papierform: 36 Meldungen
Ausschließlich Onlinevariante: 20 Meldungen

- Mitgliederverwaltung - Der DVG hat eine elektronische Mitgliederverwaltung
gekauft (ca. 40.000 EUR p.a.) soll ohne Beitragsanpassungen finanziert werden.
Zukünftig soll es keine Papierlisten mehr geben

- Ehrenordnung - Marcus beschreibt die derzeitig bestehenden Ehrungen
Der Teil der Ehrungen für besondere Verdienste soll angepasst werden. In Zukunft
soll festgesetzt werden welche besonderen Verdienste eine Ehrung auslösen
können.

zu TOP 7 - Ehrungen



DVG Jubiläumsnadel 25 Jahre
Daniela Heim

DVG Jubiläumsnadel 40 Jahre
Ursel Münker

DVG Verdienstnadel
Martina Fels
Tanja Holsten
Heidrun Heuer
Ramona Brücker - nicht anwesend - wird durch Jan Brücker übergeben
Kristina Zippermayr
Jan Brücker

VDH-Verdienstnadel Silber
Kira Janßen-Weets
Ulf Peters

Goldene DVG-Ehrenadel
Mirjam Rühl
Andreas Gernand

VDH-Verdienstnadel Gold
Erich Wittenhorst
Dirk Kalicinski

zu TOP 8 - Bericht der Kassenprüfer

Die 1. Kassenprüferin Petra Tietze-Koch und Oliver Richter als spontaner
Ersatzkassenprüfer haben die Prüfung des Kassenberichtes 2022 durchgeführt.
Petra Tietze-Koch gibt den Bericht über die Kassenprüfung ab. Die Einzelbelege
wurden geprüft. Die Kasse wird ordnungsgemäß geführt. Sie erklären den
Kassenbericht für sachlich und rechnerisch richtig.

zu TOP 9 - Entlastung des geschäftsführenden Vorstands

Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des geschäftsführenden
Vorstandes.

Abstimmung über diesen Antrag:



Der Vorstand enthält sich ordnungsgemäß, wird durch die Versammlung
ansonsten einstimmig entlastet.

zu TOP 10 - Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge
Aufgrund des vielen Wegfalles von Veranstaltungen während der Corona-Pandemie
ist der Kassenbestand entsprechend gewachsen.

10.1 Aussetzung der Beiträge zum Landesverband Weser-Ems für das
Kalenderjahr 2023.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.1 105 13 0 0 x

10.2 Beschlussfassung über die Durchführung von Fach-Seminaren, die durch den
Landesverband Weser-Ems mit 1.000 Euro je Sparte, die durch einen Obmann bzw.
Obfrau des Landesverbandes Weser-Ems im Kalenderjahr 2023 betreut wird. Die
Organisationshoheit obliegt dem Obmann bzw. der Obfrau der jeweiligen Sparte des
Landesverbandes Weser-Ems.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.2 116 2 0 0 x

10.3. Beschlussfassung über die Anschaffung von Trainingsgeräten und die Höhe
des Anschaffungsbetrages für die Sparten, die durch einen Obmann bzw. Obfrau
des Landesverbandes Weser-Ems im Kalenderjahr 2023 betreut werden.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
10.3 0 28 90 0 x

Es gibt mehrere Einwände und Idee:
Einwände: Materialpflege sehr aufwändig. Es besteht die Gefahr, dass Material zu
Bruch geht und sich keiner verantwortlich fühlt.

Vorschläge: Bezuschussung von Sportmaterial- / Anschaffung in den Vereinen
Unterstützung von Sportlern bei der Fahrt zu Meisterschaften



Der Punkt wird weiter verfolgt und diskutiert. Anträge können durch die
Mitgliedsvereine eingereicht werden.

TOP 11 - Verlängerung des Vertrages zum Norddeutschen
Mannschafts-Vergleichs-Wettkampfes

Norbert Bösche stellt den Wettkampf vor. Verpflichtung der Verlängerung für 5
weitere Jahre.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
111 4 3 0 x

TOP 12 - Beschlussfassung über die Neufassung der Kostenordnung des

Landesverbandes (Anlage)

Aufgrund der aktuelle Kassensituation fragt Marcus Jarczak, ob eine Abstimmung

über die neue Kostenordnung heute notwendig ist oder verschoben werden soll.

Kommentare:

Dirk Wattjes: Brauchen wir jetzt, damit alle Sparten gleich berücksichtigt werden

Marcus Jarczak ergänzt - es werden auch Kosten gespart

Ralf Berwanger: Macht es Sinn alle Sparten gleich zu stellen, wenn es

unterschiedliche Entwicklungsstände in den Sparten gibt

Andreas Mayer : Wir haben uns auf der Vorstandssitzung ausgiebig darüber

unterhalten. In der Vergangenheit gab es immer eher finanzielle Engpässe. Die

ganze Arbeit und das Gedankengut ist es wert es umzusetzen.

Jan Brücker: Die aktuelle Situation ist eine Ausnahmesituation aufgrund der

Pandemie. D.h. es wird in Zukunft das gleiche Problem wieder geben. Lieber jetzt

Änderung und in Zukunft Sonderbezuschussung o.ä. beschließen.

Jens Wallenstein: Der Verein hat auf der JHV darüber gesprochen. Der Verein ist

dagegen. Gründe: Jugend wird zu wenig gefördert. Teilnahme an

Landeswettkämpfe wird zu wenig gefördert.



Ralf Berwanger: Erstattung von Auslagen kann mehrfach geltend gemacht werden.

Konkrete Betitelung 1. Vorsitzender des Landesverbandes statt 1. Vorsitzender.

Mangelde Deckelung der Übernachtungskosten.

11:14 Uhr Pause zur Abstimmung mit den anwesenden Juristen Bis 11:29 Uhr

Ergebnis: Wir können den Vorschlag heute nicht ändern. Wir können nur darüber

abstimmen. Die anwesenden Juristen sahen keine rechtlichen Bedenken.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
94 2 22 0 x

TOP 13 - Satzungsänderung des §20 der Satzung des DVG LV Weser-Ems

(Einführung einer/eines Obmannes/Obfrau für Rally Obedience, Anlage)

Marcus Jarczak beantragt geheime Wahl, nachdem er die Notwendigkeit für die

Wahl eines Obmanns/ einer Obfrau erläutert hat.

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
103 1 14 0 x

TOP 14 - Anpassung der Ordnungen unseres Landesverbandes

14.1. Obedience (Anlage)

Anträge Stimmenverteilung Antrag wird
angenommen

Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
101 7 0 0 x

14.2. Gebrauchshundesport (Anlage) + 14.3. Fährtenhunde (Anlage)

Norbert stellt den Hintergrund der Änderungen vor. Es gibt keine Fragen. Über die

neuen Ordnungen für den Gebrauchshundesport und Fährtenhunde wird en bloc

abgestimmt:

Anträge Stimmenverteilung
Antrag wird

angenommen
Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
117 1 0 0 x



zu TOP 15- Wahlen gemäß §§ 21, 22 und 24 der Landesverbandssatzung

Eine geheime Wahl wird nicht gefordert.

In diesem Jahr sind folgende Ämter neu zu wählen:

Der Vorschlag für den LR-Obmann erfolgt von einem LR. Die LRs schlagen vor:

Leistungsrichterobmann / frau

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Norbert Bösche X 117 1 0 0 X

Geschäftsführer / in

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Kristina Zippermayr X 118 0 0 0 X

Obmann/frau für Obedience

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Jan Brücker X 109 9 0 0 X

Obmann/frau für Rettungshundesport

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Nicole Raddatz X 107 11 0 0 X



Kassenwartin

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Nicole Raddatz X 118 0 0 0 X

Ehrenrat

Ehrenratsvorsitzende /r

Der Ehrenratsvorsitzende sollte ein Jurist sein. Es wird eine Wiederwahl
vorgeschlagen.

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Kira Janßen-Weetz X 117 1 0 0 X

Weitere Mitglieder des Ehrenrats

Vorschläge
Würde die
Wahl

annehmen?
Stimmenverteilung Nimmt die

Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Dietlinde Schwenker X 118 0 0 0 X
Thomas Junker X 118 0 0 0 x

Amt: 1. Kassenprüfer

Der Ersatzkassenprüfer Oliver Richter rückt als 1. Kassenprüfer auf. Muss von der
Versammlung aber erst noch gewählt werden.

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Oliver Richter X 118 0 0 0 X



Amt: 2. Kassenprüfer

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Nadine Rohr X 117 1 0 0 X

Amt: Ersatzkassenprüfer

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Erwin Zeisberg X 0 0 0 X
Anke McKay X 116 2 0 0 X

Ergänzungswahlen:

Amt: Obmann/frau für Rally Obedience

Vorschläge
Würde die
Wahl an
nehmen ?

Stimmenverteilung Nimmt die
Wahl an?

ja nein Ja Enthaltung nein ungültig ja nein
Susanne Mönckemeier X 112 6 0 0 X

X

zu TOP 16 - Termine und Veranstaltungen 2023/2024

16.1- LV-Siegerprüfung IPO

2023: Westoverledingen 07./08.10.2023

16.2- LV-Siegerprüfung FH

2023: BSC Visselhövede 01./02.04.



16.3- LV-Siegerprüfung THS

2023: THS: PHV Bremen 02.07.2023
Canicross: BSC Visselhövede 29.10.2023

12.4- LV-Siegerprüfung Obedience

2023: HSC Lohne e.V. 23. April 2023

12.5- LV-Siegerprüfung Agility

2023: HSV Lohne e.V. 30. April 2023

12.6- Norddeutsche Meisterschaft

2023: LV Niedersachsen 11. Juni 2023

12.7 - Jugendveranstaltung

2023: Jugendzeltlager 21.-23. Juli 2023 HSV Nordenham

zu TOP 17 - SKN-Module

2023: 5 SKN und 130 Teilnehmer bereits erfolgt
12.03.2023: THS- Fortbildung Wettkampfbüro
13.05.2023: Grundseminar Basisarbeit
14.05.2023: Erste-Hilfe Mensch-Hund Fortbildungsseminar

Anmerkung: Es ist schwierig SKN-Erwerbsseminar für die jeweiligen Sparten zu machen.
Insbesondere: Mentrailing, RO
Susanne Mönckemeier: Wird sich bemühen zeitnah etwas für RO zu organisieren.
Heidi Heuer: Die Vereine können ja auch Eigeninitiative sich bemühen Interessenten zu
sammeln und etwas zu organisieren.
Dirk: Es kommen keine Anfragen bei ihm an. Es werden vom LV alle Grundmodule jeder
Jahr angeboten. Die letzten Module waren alle voll.
Andreas Mayer: Das Engagement von Dirk ist sehr groß. Es gibt keinen Grund zur
Diskussion.



zu TOP 18 - Verschiedenes

Dirk Wattjes: Hat einen Discort-Server zur Kommunikation und Information der
Agility-Sparte eingerichtet. Es folgt eine E-Mail mit Einladung und You-Tube-Anleitung
an die Vereine.

Die Versammlung wird um 12:17 Uhr geschlossen.

________________________ ________________________

(1. Vorsitzender) (Geschäftsführerin)

Anlagen:

- Anwesenheitsliste

- Bericht 1. Vorsitzende

- Bericht 2. Vorsitzende

- Bericht Obmann für Obedience

- Bericht Obmann für Gebrauchshundesport

- Bericht Obmann für Agility

- Bericht Obmann für Turnierhundesport

- Bericht Obfrau für Jugendfragen

- Kassenbericht 2022


